

ein wichtiger gastronomischer Exportartikel nach den nordischen Ländern, bevor er nach Getreideburg kommt.

unterricht zu erhalten. Sie kommt allerdings nur für den Gartenstand in Frage, da aber ihrer besonderen Zerrt dadurch, daß sie in der Reihe der ersten Gruppe folgt und so die Blütezeit bis weit in den Monat Juni hinein verlängert. Wennendig hat man sie auch in Kastell wieder mit dieser Ruhelage befreit. In dieser Gruppe gibt es ebenfalls sehr interessante und schöne Arten, die noch der Erforschung in unsere Gärten vertraut.

Eine weitere dritte Gruppe mit lippförmigen Blüten folgt diesen beiden Gruppen wieder. Hier blühen aber die jüngsteren Großblätterner geringer sein, so daß man dieser Gruppe zur Zeit noch keine Zukunft vorher sagen kann.

Zu Letzteren gehört die vortragende die Verbreitungsgrenze der wilden Art auf der Erde sowie Busch- und Klumparten von Wiesen und Partnerisch entdeckten Gorten. Dann folgen graphische Darstellungen der Zusammentreffung im allgemeinen sowie der einzelnen Farbstellen und im Anschluß daran Darstellungen der Blütezeiten, der Blütenfarben und der Blütenfolge in den letzten fünf Jahren, im ganzen genommen ein ungemein reiches und interessantes Material, aus dem auch der Laien entnehmen konnte, wie bunte unter der Leitung des Körpers eine einzige Ruhzeit, pflegte eine vogelähnliche Blütenpost und Schenksort für sich wird. In den 200 ers reiche Erfahrungen auf allen Gebieten des Partnerischen Blütenwesens lassen auch in selarem Vorfrage

ben seit ebenfalls im „Blumen- und Blumengarten“ zum Verkauf bringt. Der Inhalt sei kurz wiedergegeben:

Die Kirche verfügt über ein eigenes Kino und durch die Bühnen der Stadttheater und des Städtischen Theaters werden zahlreiche Theaterstücke aufgeführt.

Die öffentliche Sitzung der Friedhofsgärtner

## Der deutsche Blumen- und Pflanzenbau 1932

son, der zweite war, den Verhältnissen der Zeit entsprechend, die rein fälschlichen Fragen dagegen den wirtschaftlichen Fragen etwas in den Schatten traten.

Der Begrüßungssabend

der die Gründungsgruppe abweichen oder zumindest verantwoltete nahm, die mir beträchtlich erschienen, einen aufzutretenden karminalischen Gesc-  
tauf. Der große Saal bei Paumgartnersches kam schon von die-  
jenigen Gestaltungungen der Kärtner ergriffen. Sie mögten  
annehmen, daß er soviel gärtnerische Praktiken noch nicht erlebt  
hat und daß auch Wiedebens Kärtner sie freuen werden, es doch  
betrügt sie an haben, daß der Reichsgerichtsrat sie einmal befürchtet.  
Sie nennen bereits die Herren Quandt, Hirsch und Engelmann,  
denen bald vor treffliche Weitungen stehen werden ja darüber ist. Gev-  
treter der Behörden. Und, Engelsbreit und befremdet der Kärtner  
waren in großer Zahl erschienen. Der Wünsten erfreute, in Düsseldorf  
mit rheinischen Zeichen rheinischen Fröhlichkeit in oslen Augen genug, in  
Düsseldorf der Berliner herbenreiche Trost und Lang besaß.  
Den konnte und in Wiesbaden sich bemühte, die Wiesbadener Kärt-  
ner zu überleben, der verachtet auch, warum der deutsche Kärtner  
es so trefflich verfehlt, sich allen Gewalten zum Trost zu erhalten.  
Er mordete mit seiner Seele so tief in der Seimt und dem Boden,  
den man ihm als Quelle seiner Arbeit und seelischen Kraft entri-  
ben möchte, um ihn zum handwerklichen Arbeiter am toten Ma-  
terial zu machen. Das zeigte sich in Münden wie in Tübingen,  
in Bamberg wie hier in Wiesbaden, und darin liegt der nolle  
ger dieser Begrüßungsscene, die Kärtner aus allen Zellen des  
Reiches zusammengeführt. — Wieder wird es schwer gefallen  
sein, am frühen Sonntagsmorgen, statt im Saal der Petri und der  
zu läufen, zum

mit dem  
deutschen Zinnens- und Spangenbauern  
die Tagung der Gartenausführenden

verhunben lear, zu kommen. Georg Grüns, Ronhof, Chem.-  
senator des Landesmittelstiftlichen Hochschule Berlin, eröffnete als Vor-  
sitzender des Fachkongresses für Blumen- und Gartengenossen die Tag-  
ung. Er begrüßte insbesondere die große Anzahl der Vertreter der  
Gesellschafts- und Gärtnereiregionen, der kommunalen und staatlichen  
Drittschörben, des deutschen Landwirtschaftsrates, der Gartenbau-  
und Handelsfachgenossenschaften, der Hoch- und Tagespresse und der  
befreundeten Gesände.

die wirtschaftliche Lage des Blumen- und Pflanzenbaus und der Gartenausführenden

Heber Ulrich und Wirkung des Rückzgangs unserer Wehrkraft braucht ich eigentlich nicht viel zu sagen. Sie wissen es alle, daß der verlorene Krieg und das, was daraus folgte, an allem Unheil schuld war. Ein noch Geschichtsbuch sollte diesen